

Primera revista histórica sobre el Opus Dei y su fundador

“*Studia et Documenta*” es el título de una nueva revista, de carácter académico, del Instituto Histórico San Josemaría Escrivá (www.isje.it). Los suscriptores recibirán el primer número en enero de 2007.

17/12/2006

La publicación, de más de 500 páginas, tiene una periodicidad anual, similar a la de las publicaciones de otros Institutos Históricos. Según su director, José Luis Illanes, “se trata de una revista que desea entrar en diálogo con el conjunto de la comunidad científica y académica”.

Las colaboraciones se publican en italiano, inglés, español, francés, alemán o portugués. Las suscripciones pueden realizarse desde el website www.isje.it .

El primer número de “*Studia et Documenta*” comprende algunos estudios sobre el inicio de la labor del Opus Dei en diversos países.

Hay un artículo de Hugo de Azevedo sobre la primera de las naciones europeas que visitó San Josemaría con vistas a un inmediato establecimiento del Opus Dei (Portugal). Otros tres artículos están

dedicados a países del continente americano (Méjico, Ecuador y Estados Unidos), y otro a una nación asiática (Japón).

DOCUMENTOS INÉDITOS

La revista contiene también una sección fija de documentación, que pondrá al alcance del público documentos hasta ahora inéditos.

Para este primer número se han escogido dos textos de San Josemaría: una selección de pasajes del Nuevo Testamento, realizada por el fundador del Opus Dei y que él mismo presentó como “repetidas veces meditados”; y una primera aproximación a la publicación de su epistolario, concretamente referida a la correspondencia cruzada con el obispo de Ávila, Mons. Santos Moro, una de las personas a las que, en los difíciles momentos de la Guerra Civil española, San Josemaría abrió su alma.

Otra de las secciones principales es la de información bibliográfica. En este número se publican diversas reseñas y el primer elenco completo y sistemático de las ediciones y traducciones de las obras publicadas de San Josemaría hasta el año 2002.

Para Illanes, la relevancia de san Josemaría Escrivá en el contexto eclesial actual reside, entre otros factores, en su «afirmación del valor humano y cristiano de las realidades seculares».

Según el director de la revista, «el análisis de su vida, de su actividad y de su mensaje resulta interesante no sólo para quienes se sienten vinculados a la Prelatura del Opus Dei o se interesan por la historia de la Iglesia, sino también para muchas personas que sin haber recibido el don de la fe, desean afrontar los problemas de la humanidad contemporánea desde una profunda

comprensión de la dignidad del ser humano, aportando soluciones creativas».

pdf | Documento generado automáticamente desde [https://opusdei.org/es-hn/article/primera-revista-historica-sobre-el-opus-dei-y-su-fundador/ \(19/02/2026\)](https://opusdei.org/es-hn/article/primera-revista-historica-sobre-el-opus-dei-y-su-fundador/ (19/02/2026))